

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

San Sebastian, tres
meses, 4 pts.
Provincias, tres id. 4,50
Extranjero, un año, 35
Ultramar, un año, 50
Las suscripciones hechas por
cuentas de los correspondientes tienen un aumento de
10 por 100.

Número suelto, 5 céntimos.
Atrasado, 10 céntimos.

No se devuelven los originales.

Rédaccion y administración:
Avenida de la Libertad, 17,
bajo.

La Voz de Guipúzcoa

DIARIO REPUBLICANO

AÑO II.

San Sebastian. — Sábado 22 de Mayo de 1886.

PRECIOS DE INSENCION.

En cuarta plana, 10 céntimos
la línea.—En tercera plana,
anuncios preferentes, 20
céntimos la línea.—Gacetillas,
50 céntimos.—Anuncios
en primera plana, 1 peso
esta linea.

COMUNICADOS
a precios convencionales.

Recibe anuncios en París, M.
A. LORETTI, rue Camarín, 61, uno de nuestros
correspondentes.

Número 506.

NUESTROS PELOTRAS EN BUENOS-AIRES.
De *El Correo de Buenos-Aires*, del 19 de Abril, copiamos lo siguiente:

PLAZA EUSKARA.**BENEFICIO A FAVOR DE LOS NIÑOS DESVALIDOS**

Tantas y tantas crónicas de partidos de pelota hemos escrito durante la temporada pelotística del presente año, siempre con el mismo y obligado tema, que fuera cansado para los lectores la eterna repetición si en cada uno de los partidos no se produjeran algunas peripécias ó novedades que hicieran más amena su lectura.

El gran partido jugado el domingo á beneficio de los Niños Desvalidos, concertado entre el Manco á cesta y Arrizala á pala contra los hermanos Brau á cesta y Vega á pala, las cestas libres, es uno de los que han ofrecido, pues, más peripécias dignas de llevar al conocimiento de los que no han podido concursar á la plaza y que gustosos lo hacen por ser también un trabajo que nos es simpático y agradable.

Dos bandas de música, una del cuerpo de bomberos y otra militar, alternaban tocando hermosas piezas, contribuyendo á hacer más alegre y divertida la permanencia allí de aquella numerosa y selecta concurrencia.

El espectáculo que ofrecía aquel hermoso edificio lleno de gente era sorprendente, tanto más quanto que la animación que se dibujaba en todos los semblantes, aun en aquellos mismos que en partidos anteriores estaban tristes y mohinos, daba más vida y realce al acto, pues todos contentos esperaban llegar el momento que salieran los jugadores á la cancha.

A las 3 p. m. hicieron su aparición aquellos, siendo recibidos, como siempre, en medio de vivas y aplausos.

Aunque instantes antes se habían verificado algunas apuestas dando usara al Manco, no creemos fueran muchos, puesto que la usura que se daba á más de ser poca se ofrecía con pocas ganas, pues para darla se fijaban en el poder y juego de los Brau, por más que el Manco sea hoy el que domina con su terrible juego á los jugadores, sean quienes fueren ellos.

Así, pues, las más de las apuestas se hacían á la par, habiéndose jugado bastante dinero de una y otra parte.

El primer saque le tocó á Brau, pero hizo malo por no haber pasado el núm. 4 como estaba estipulado, tomándolo á su vez el Manco que siguió ganando tantos hasta llegar á 5—pues aquí volvió otra vez á tomar el saque Brau que hizo 2.

Hasta que llegaron á los 30 tantos el Manco llevaba una ventaja desde 4 hasta 6 tantos, y si bien antes de comenzar el partido la mayoría de los jugadores del público estaban á su favor, con más razón debían estar cuando llegó á esta altura, por cuanto conociendo todos su inimitable juego y viendo los tantos que llevaba adelante, suponían ganado el partido.

Los Brau redoblaban sus esfuerzos poniendo todo su empeño y toda su habilidad á fin de igualarse siquiera, y el público les ayudaba también en parte animándolos con sus aplausos y manifestaciones de toda especie cuando ganaban un tanto.

La lucha, pues, seguía fuerte y empeñada, entre el Manco, los Brau y Arrizala, que jugaban admirablemente.

Por fin, después de tantos esfuerzos y debido á un juego soberbio que es difícil explicarlo, consiguieron los Brau igualarse á los 35, y siguieron así, igualándose á 34-36-38-39 en medio de una lucha terrible como sorprendente.

Tanto á tanto iban adelantando el partido sin que ni unos ni otros consiguieran sacar mayor ventaja, hasta que los Brau pudieron salir adelante, que el Manco no pudo conseguir alcanzar, los más.

Desde los 40 tantos adelante se hizo doblemente más interesante el partido, porque redoblaron la lucha, puesto que cada uno se había empeñado en ganar y para ello era necesario emplear todo el conocimiento, habilidad, fuerza y destreza de que disponían, pues si cualquiera flaqueara en lo más mínimo, seguro que hacia más penosa y crítica su situación.

Les era forzoso que cada uno sostuviera su puesto con vigor y energía, sin acobardarse del juego del contrario ni desmayara, pues que estaban obligados á ello, y que á no hacerlo así, eran vencidos por el más mínimo descuido que tuvieran, declarándose en seguida la derrota. Tan peleado era el partido.

Brau mayor, con el conocimiento que tiene del juego, no se desquitaba, y dirigía á sus compañeros con habilidad extremada, obedeci-

ciendo todos á su voz de mando, poniéndose cada uno en su puesto, á fin de que no les sorprendiera el juego del contrario.

Así, pues, por más habilidad que desplegará el valiente Manco echando mano de sus tablas y remates, le fué imposible alcanzar á los Brau aunque consiguió ponerse en 2 tantos la diferencia cuando el partido estaba entre 45 y 50, pero que al fin tuvo que perder por 8 tantos; es decir, que el Manco consiguió hacer 52 por 60 los Brau.

Debemos hacer especial mención del juego de los tantos 41, ganado por el Manco, y el 47, ganado por Brau mayor, pues ofrecieron una lucha que sorprendió al público por la agilidad de los pelotistas que parecían multiplicarse, así como el tanto 50, ganado por el Manco después de una riña de tablas y cortadas que los aplausos del público duraron largo rato festejando á los héroes que habían sostenido tan terrible combate—podemos decir—sin que cedieran por el cansancio que había hecho más pesados sus cuerpos.

CONSIDERACIONES.

Raros son los partidos de pelota jugados en la plaza Euskara que no hemos tenido necesidad de hacer algunas excepciones entre los jugadores á causa de su juego.

Para ellos nos ha guiado, mal que pese á Chistera, la más absoluta imparcialidad, puesto que no tenemos que inclinarnos á favor de ninguno de ellos, y porque también no así no nos vence el partidismo á tal punto que podamos desconocer ó negar los méritos de nadie.

Es así como hemos procedido hasta hoy; al menos tenemos conciencia de ello. Y si tocan á su fin los partidos en la plaza que tantas horas agrables y entretenidas han proporcionado los pelotistas al público aficionado y concurrente allí, no dejaremos ni es posible dejarlos sin que los hagamos justicia al ó á los que, en nuestra opinión, se han hecho acreedores de nadie.

Nunca somos solos en tributar aplausos á los pelotistas que han satisfecho los deseos del público con su juego, sino que nos ha acompañado siempre la opinión general, si bien hemos sido intérpretes para dar á conocer á los que no han podido verlos por vivir en lejanos pueblos.

Así pues, no podemos dejar de hacer mención especial y la hacemos con doble satisfacción, primero á Brau menor—por el juego que hizo el domingo.

Y si efectivamente en partidos anteriores pudo admirar al público, nunca lo consiguió como esta vez que debe estar orgulloso de las manifestaciones de que fué objeto.

El cautivo las generales simpatías de la concurrencia, y si el Presidente del "Asilo de niños desvalidos," Sr. Urien, tuvo oportunidad de decir, sorprendido por el juego que hacía el valiente jóven—“que no era posible ver cosa mejor ni que hubiera quien poseyera un juego tan elegante como seguro, en tan corta edad. El noble Presidente había simpatizado completamente con él.

Desde el comienzo del partido hasta su fin no decayó en sus fuerzas, conservándose fuerte y ágil—con el mismo vigor y pujanza de brazo; cualidades poco a menudo que las hacen más simpático al público.

Tiene mucha seguridad y limpieza en los arrestos sobre todo de revés y boleas que los juega admirablemente, teniendo una resistencia que espanta, como dió á conocer el domingo en el juego á largas que el Manco pretendía dominarle pero que no consiguió su objeto.

Y si Brau menor jugó tan extraordinariamente, que en nada creamos exagerar en lo dicho á su respecto, lo mismo hizo el mayor Brau en su juego á cortas que desde los cuarenta tantos adelante empezó con sus terribles cortadas y dos paredes y tomando las pelotas en el aire que no les dejaba ni un momento de reposo á sus adversarios, por lo cual ganó el partido.

No nos cansaremos tampoco de admirar el juego cada día más sorprendente del Manco, quien ha sabido poner bien en alto, en la plaza Euskara, su reputación de primer jugador. Difícilmente hallará cuando llegue á su patria quien le domine á izquierda ni quien tome sus cortadas, ni quien adviende sus intenciones en el juego.

De manera, pues, nos atrevemos á decir desde luego que será difícil, como imposible, haya en España hoy, quienes puedan vencerlos en partidos combinados, á los Brau y el Manco, por más hábiles jugadores que haya allí. Esta es nuestra opinión y creemos no equivocarnos en ella.

En cuanto á Arrizala ya se sabe que es hoy

el primer jugador palista ó al menos uno de los más fuertes y que reune al mismo tiempo la cualidad de ser incansable; jugó el domingo como pocas veces y habiendo adquirido más conocimientos en el juego, sabe y conoce inmediatamente á donde dirigirá el contrario la pelota estando pronto siempre para tomarla.

Vega si no jugó mucho ó no hizo más juego era por la posición que ocupaba, pues defendía el lado derecho adelante; con todo hizo algunos arrestos que le valieron aplausos.

A los 35 tantos iguales, y puestos todos en fila, les fué entregado á cada uno de los cinco jugadores y al Chiquito inclusive, por otros tantos niños del "Asilo," llevados para el efecto, un diploma de honor en agradecimiento á su generoso servicio.

Uno de los niños al entregársele su diploma al Manco, le dirigió algunas palabras que por la distancia en que estábamos no pudimos oír.

Asimismo, concluido que fué el partido, el Sr. Presidente del Asilo de los Desvalidos y algunos otros miembros de la comisión que se encontraban allí, hicieron entrega á los señores miembros de la comisión de la Sociedad Laurak-bat de un diploma también á cada uno, teniendo lugar este acto en el palco de la Presidencia.

Creemos que los resultados del beneficio no bajarán de 2.500 nacionales, por lo que felicitamos á todos por la parte que cada uno ha tomado en tan caritativa fiesta.

ALBI.

Mañana publicaremos un artículo de *El Nacional*, acerca del Manco y los hermanos Brau.

EXTRANJERO.**Alemania.**

El príncipe imperial, completamente restablecido, volvió el 20 á Berlín, á fin de asistir á la revista que se habrá verificado ayer.

— Para ayer, también, estaba anunciada la inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

Bélgica.

El lunes se verificará una gran manifestación obrera en Lieja. Los obreros que trabajan en las canteras del Ourthe y el Amblé han acordado ir en manifestación á Lieja, para entregar una exposición al gobernador.

Llegarán á Lieja en número de 1.500, dirigidos por su jefe Pahaut, que goza de grande influencia. Pedirán que el Gobierno intervenga con objeto de que se les aumente el salario y les reduzcan las horas de trabajo.

— El consejo general del partido obrero envió hace algunos días una comisión al burgomaestre de Bruselas, para preguntarle si autorizará la manifestación socialista del 13 de Junio. El Sr. Buls manifestó que aun no había tomado acuerdo sobre el particular; no prohibirá la manifestación, si se le garantiza que el orden no ha de ser turbado; pero si de la información que está haciendo, resulta la posibilidad de que ocurran desórdenes, no dará el permiso que se le pide.

Los comisionados objetaron que la manifestación proyectada será esencialmente pacífica, y la organizarán todas las sociedades obreras del país. El partido obrero, añadieron, dará todos los informes que el Sr. Buls deseé antes de tomar una determinación.

El Sr. Buls prometió á los delegados obreros concederles otra audiencia la semana próxima, y comunicarles entonces su decisión definitiva.

— El ciudadano Arseele, jefe del socialismo gantés, comparecerá el 3 de Junio ante el jurado de la Flandes Oriental, por haber llamado al rey asesino del pueblo en un meeting público, el 19 de Marzo pasado.

La causa contra Alfredo De Fuisseaux, acusado de haber atentado á la libertad del trabajo en su folleto *Catecismo del Pueblo*, se verá en la misma época ante el jurado de Bravante.

Serbia.

La Cámara será convocada para el 20 de Junio. El rey no ha nombrado todavía

los diputados que la Constitución le permite designar directamente.

El Gobierno prepara dos proyectos de ley, regulando la situación de los ayuntamientos y reorganizando la administración pública.

Italia.

Telegramas de Catania, fecha 20, participan que continúa la erupción del Etna. Una gran corriente de lava, que parte del antiguo cráter de Montegrosso y recorre tres kilómetros por hora, ha invadido los términos de Nicolosi y de BelPASSO. La gente huye espantada.

En Bronte ha caído copiosa lluvia de arena. Hasta ahora no hay que lamentar ninguna víctima. Se han abierto once cráteres en el Etna, tres de los cuales producen efectos terribles. En algunos puntos la corriente de lava tiene una anchura de 200 metros. Continúan los temblores de tierra. El cráter central vomita únicamente ceniza con fuertes vapores.

— Al banquete de 180 cubiertos dado el miércoles por la noche en el Hotel del Quirinal, de Roma, en honor del Sr. Depretis, asistieron los ministros, los subsecretarios, las notabilidades del partido monárquico constitucional y representantes de la prensa.

El Sr. Depretis rechazó las acusaciones dirigidas á su política interior. Dijo que siempre había mantenido su programa. Hizo resaltar la importancia de la obra legislativa realizada en los últimos diez años: de 850 leyes aprobadas en ese periodo, 300 lo han sido desde 1882.

Expuso su programa para la nueva legislatura. Defendiendo la política económica del Gabinete, declaró que el excedente de los ingresos para el año económico corriente será de 35 millones sobre la cantidad presupuestada. Este estado de cosas, añadió, no dispensa al Gobierno de la obligación de mantener una administración rígida, y de consolidar el presupuesto con la más severa economía en los gastos.

Hablando de la política extranjera, dijo que, en los recientes sucesos de Rumanía y de Grecia, Italia había obrado de acuerdo con los tres imperios é Inglaterra.

Cuanto á Massauah, el Gobierno no piensa extender la ocupación más allá de los actuales términos. Y por lo tocante á la expedición de Porro, no se meterá en empresas temerarias.

— El diario católico *La Difesa*, anuncia que D. Carlos ha salido de Venecia.

Rusia.

El miércoles se verificó en Sebastopol el acto de botar al agua el acorazado *Tchesma*, á presencia del zar, de la familia imperial, de los ministros de Marina y de la Guerra y de varios veteranos de la guerra de Crimea.

Ayer, viernes, se habrá botado al agua también, en Nicolaief, el nuevo acorazado *Catalina II*.

Austria-Hungría.

Dicen de Trieste que la Compañía de navegación general italiana, después de ensayos muy satisfactorios, ha resuelto establecer un servicio regular entre Constantinopla, Galatz y Braila. Así se lo ha comunicado oficialmente á la comisión europea del Danubio.

— El conde Samuel Teleky está organizando en Pest una expedición al África central. Terminados los preparativos á fin de este mes, en Junio llegarán á Zanzibar unos cien hombres bien equipados. Se cree que la expedición tiene un objeto puramente científico.

Inglaterra.

El miércoles se verificó en Londres un gran meeting de la *Primrose League*.

Entre los asistentes, se hallaban el marqués de Salisbury y lord Randolph Churchill.

El marqués de Salisbury negó haber pronunciado las palabras que se le echan